
ATENTADO, DESAFÍOS CLIMÁTICOS Y CONTEXTO ECONÓMICO

El ex Presidente de la Asociación Sociedades Rurales de Corrientes y vicepresidente
de la CRA expresó su solidaridad a Nicolás Pino y al personal de la SRA que sufrió el
reciente ataque en la sede de la organización gremial. Consideró que este tipo de
situaciones deben ser desterradas del país, y pidió a las autoridades que esclarezcan
los hechos y encuentren a los responsables.
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Sánchez: "Atravesamos un
momento difícil, pero los
reclamos se atienden"

E l ex presidente de la Asociación Socie-
dades Rurales de Corrientes y vicepre-
sidente de Confederaciones Rurales

Argentina (CRA), Pablo Sánchez entrevista-
do por EL LIBERTADOR expresó su soli-
daridad con Nicolás Pino, presidente de la
Sociedad Rural Argentina (SRA), y con su per-
sonal, por el reciente atentado en la sede de la
organización gremial.

El referente agrario consideró que este tipo
de situaciones deben ser desterradas del país,
y pidió a las autoridades que esclarezcan los
hechos y encuentren a los responsables.

Por otra parte, remarcó que el sector agro-
pecuario enfrenta un momento difícil, aunque
son medidas positivas del Gobierno, como la
apertura de exportaciones y la reducción de
burocracia, e insistió en el deber de eliminar
las retenciones.

Así se desarrolló parte del diálogo.
¿Cómo reaccionaron ante el atentado

en la sede de la Sociedad Rural?
-Fue un hecho que nos sorprendió y real-

mente nos solidarizamos. Lo hicimos público
desde la asociación, desde la CRA y las rura-
les. Creíamos que son cosas que debemos des-
terrar, que quedaron en el pasado en el país.
Es muy grave, y nuestras autoridades deberían
hacer todos los esfuerzos necesarios para es-
clarecer y encontrar a los responsables. Noso-
tros, las sociedades rurales, somos entidades
hermanas de la CRA y Coninagro. Incluso, no
estando dentro de una entidad, se siente vio-
lento ante un hecho así. Por eso, la gravedad y
el repudio generalizado.

¿Cuál es la realidad del productor en
este contexto?

-Es una realidad que el productor, en par-
ticular, se dedica a producir, avanzar, progre-
sar y generar trabajo, riqueza y empleo. En fin,
ese es el trabajo del hombre y la mujer de cam-
po. Quienes tenemos la responsabilidad de
tener un rol en la actividad gremial no hace-
mos más que tratar de expresar esas voces de
tantos miles de productores que están en todo
el país.

¿Cómo evalúa la situación actual del
sector y las medidas del Gobierno?

-Claramente estamos atravesando un mo-
mento difícil. Sabíamos que iba a ser compli-
cado, pero tenemos un Gobierno que ha teni-
do muchas medidas que, de alguna manera,
son señales para el sector. Por ejemplo, la aper-
tura total de las exportaciones de carne, qui-

¿Existen alternativas
viables para mejorar la
producción?

-En ganadería, hay mu-
chos sistemas posibles de
aplicar. Los sistemas silvo-
pastoriles funcionan muy
bien, ya que la forestación y
la ganadería se complemen-
tan en un círculo virtuoso.
Este modelo es muy eficien-
te y es una alternativa válida
que se utiliza mucho en la
provincia por sus caracterís-
ticas.

¿Qué desafíos enfren-
tan en cuanto a la logísti-
ca?

-Lo que necesita la pro-
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vincia y todos los correnti-
nos es mejorar los costos de
logística, ya que son deter-
minantes. Reducir los costos
de los fletes sería un gran
avance. Además, es funda-
mental invertir en puertos y
parques industriales para
agregar valor a nuestras ma-
terias primas en origen. Si el
Estado impulsa estas herra-
mientas, las vamos a acom-
pañar.

¿Qué expectativas tie-
nen respecto a la industria
frigorífica?

-El frigorífico es un eje
central para la ganadería, y es
un anhelo de todos los co-

tando trabas, restricciones y sacando burocra-
cia. Además, los anuncios de baja de retencio-
nes y desburocratización son medidas recla-
madas históricamente. Aun así, hay reclamos
que no han sido atendidos, como el pedido de
un cronograma de reducción de retenciones.
Seguimos insistiendo en que se materialice.

ATENTOS A LOS
PRONÓSTICOS CLIMÁTICOS

¿Qué piensa sobre el impulso de tra-
zabilidad electrónica?

-El Gobierno pretende impulsar una tra-
zabilidad electrónica, pero desde CRA hemos
expresado que debe ser voluntaria y no obli-
gatoria. Consideramos que no es prudente
avanzar con una medida tan radical en este
momento. Si bien tenemos un sistema que nos
permite acceder a todos los mercados, hay que
considerar tiempos y costos antes de avanzar
en algo que pueda resultar oneroso para el sec-
tor.

¿Cómo está actualmente la situación
productiva tras la sequía?

-Afortunadamente, logramos salir del lar-
go período de sequía en la primavera pasada,
y hoy estamos en una buena situación pro-
ductiva, aunque seguimos lidiando con las con-
secuencias anteriores. La producción es cícli-

ca, y las menores preñeces del año pasado se
reflejarán en menos terneros este año. Ade-
más, estamos atentos a los pronósticos climá-
ticos que alertan sobre una posible nueva La
Niña, y esperamos que no sea tan rigurosa
como en años anteriores.

¿Cómo toma decisiones el productor
ante los cambios?

-En el campo, el productor toma decisio-
nes día a día. A medida que la situación se
complica, se van ajustando las medidas. Por
ejemplo, en la ganadería, la posibilidad de ali-
mentar al ganado condiciona el sistema pro-
ductivo. Cada sistema tiene sus propios con-
dicionantes, y en la ganadería, el alimento y el
agua son fundamentales para la toma de deci-
siones.

rrentinos. Ojalá nuestro país
genere las condiciones ma-
croeconómicas para que esto
sea posible. Si aún no se ha
logrado, es porque no existen
las condiciones para que el
sector privado invierta. Las in-
tervenciones del Gobierno en
las exportaciones han afecta-
do al sector, y los producto-
res no invertirán con tanto
riesgo. Esperamos que desde
el Gobierno nacional se pro-
picien políticas que brinden
seguridad a los privados. Es
casi impensado que Corrien-
tes no tenga una planta fae-
nadora de envergadura, pero
es la realidad que vivimos.
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RECHAZO. El referente remarcó que la
CRA se opone a la implementación obli-
gatoria de la trazabilidad electrónica en
la ganadería.


